
平成３０年 第４回 玖珠町議会定例会 一般質問表（傍聴者用） 
１２月６日（質問順１番～５番）          【№ １】 

質問順 質問者 質問事項 質 問 要 旨 答弁者 

１ 石井 龍文 

 

１ 防災対策に

ついて 

（1）防災ガイドブックが配布されているが、どの

様に活用するのか伺う。 

町長 

担当課長 

（2）地域に根付いた防災対策を進める事が必要と

思われるが、どのように進めているのか伺う。 

（3）以前、一部の人に配布された緊急医療キッド

の全戸配布はできないか伺う。 

 

２ 自治区再編

につい 

 て 

 

 

（1）まちづくり推進のため、自治区の再編が進め

られていたが、現状はどうなっているか伺う。

また、今後の方針について伺う。 

町長 

担当課長 

 

（2）再編の推進にあたって、自治委員やコミュニ

ティの役員では限界があると思われるが、地

元の事が理解できる人材が必要でないか伺

う。 

（3）限界集落が増えてきているが、今後どの様に

取り組んでいくのか伺う。 

（4）自治区再編の方法として、コンパクトシティ

構想はないか伺う。 

２ 廣澤 俊幸 

 

１ 町内の人手

不足について 

（1）人手不足は事業主の深刻な問題となっている

が、行政はどのような認識をもっているのか

伺う。 町長 

担当課長 
（2）人手不足に対して行政ができること、為すべ

きことはどのようなことか伺う。 

 

２ 日田特別支

援学校の分室

誘致について 

（1）現状の誘致状況について伺う。 
町長 

担当課長 
（2）今後の対応について伺う。 

 

３ 情報発信に

ついて（防災

無線に代わる

情報につい

て） 

（1）各市町村は、ケーブルテレビによる情報発信

をしているが、本町の情報発信は現状のまま

か、変更する考えはないか伺う。 
町長 

担当課長 

（2）データ放送を導入する考えはないか。 

 

４ 組織再編に

ついて 

（1）組織は、簡素で効率的な組織が望ましいが、

課間、係間の垣根を感じる。係の垣根を取り

外し、フラットで課チーム的組織に再編する

考えはないか伺う。 町長 

（2）今後の組織編成の基本的考えを伺う。 



【№ ２】 

質問順 質問者 質問事項 質  問  要  旨 答弁者 

３ 宿利 忠明 

 

１ 子育て支援

について 

（1）玖珠、森地区の子育てサロンに関する陳情書

を採択したが、町の対応について 

①子育て支援課の設置について伺う。 

②子育てサロンボランティアの有償化の予算

について伺う。 

③児童館の新設について伺う。 

町長 

担当課長 

 

２ 幼稚園（町

立）について 

（1）現在、森幼稚園のみになっているが、今後の

町の方針を伺う。 

教育長 

担当課長 

 

３ 玖珠町集落

支援推進事

業について 

（1）この事業については、玖珠町一般会計補正予

算で修正案が可決されたが、今後、町としては、

どの様な取り組みをするのか伺う。 

町長 

担当課長 

 

４ 地域力にっ

ぽん１の玖

珠町の公約

について 

（1）公約に掲げ就任されたわけだが、具体的にど

のように進めているのか伺う。 

① 童話の里の町づくりとの関連を伺う。 

町長 

【メ モ】 



【№ ３】 

質問順 質問者 質問事項 質  問  要  旨 答弁者 

４ 秦 時雄 

 

１ 教育行政に

ついて 

（1）町立幼稚園、小中学校普通教室のエアコン整

備について 

①本町の方針について伺う。 

②全体の導入経費と一教室あたりの経費につ

いて伺う。 

③全体の運用経費について（ランニングコス

ト）について伺う。 

④エアコン整備費用の町負担割合について伺

う。 

教育長 

担当課長 

（2）学校施設や通学路におけるブロック塀等の安

全性の確保の推進について 

①学校施設のブロック塀の安全点検について

伺う。 

②通学路や道路沿いの塀についての対応につ

いて伺う。 

③民間のブロック塀に対する管理責任につい

て、町として指導を行うのか。また、撤去

費用の支援の考え方について伺う。（「ブロ

ック塀等撤去補助制度」の創設） 

④「学校保健安全法」では、学校防災マニュ

アルを策定し、これを実施しなければなら

ないとされているが、本町の状況について

伺う。 

教育長 

担当課長 

町長 

（3）子どものランドセルやカバン、荷物の軽量化

について 

①通学時のランドセル軽減の取り組みについ

て伺う。 

②本町では、重すぎるランドセルが、子ども

の負担と体への影響について問題視されな

かったのか伺う。 

教育長 

担当課長 

（4）小中学校における「がん教育」について（改

正がん対策基本法「がん教育の推進」） 

①「がんに関する教育」に対する認識につい

て伺う。 

②子どもたちへの「がんに関する教育」は重

要であり、積極的取り組みが必要であるが、

考えを伺う。 

③「がんに関する教育」の拡充のために医師

などの外部講師等の授業を検討すべきであ

るが、考えを伺う。 

教育長 

担当課長 

 

２ 福祉行政に

ついて 

（1）成人の風疹予防接種について 

①昨年度と本年度の成人風疹予防接種対象者

数と予防接種を行った人数を伺う。 

②成人の風疹予防接種世代に対する周知につ

いて伺う。 

③抗体検査とその費用の助成について伺う。 

町長 

担当課長 



【№ ４】 

質問順 質問者 質問事項 質  問  要  旨 答弁者 

５ 小幡 幸範 

 

１ 文化財や偉

人の活用につ

いて 

（1）文化財の維持について 

町内の有形文化財や史跡名勝、天然記念物

に対する維持管理は、対応できているのか

伺う。また、どのような計画を考えている

のか伺う。 

町長 

担当課長 
（2）無形民俗文化財の維持について 

無形民俗文化財の担い手が減少する中、町

として何か対策を考えているのか伺う。 

（3）文化財や偉人の活用について 

町内の文化財や偉人を観光振興やまちづ

くりに取り入れる考えはあるのか伺う。 

 

２ 障がい者の

就労支援に

ついて 

（1）障がい者雇用の促進について 

雇用対策や担い手不足といった課題に対

し、障がい者の雇用を推進していく考えは

あるのか伺う。また、企業側の理解を深め

るため、町としてどのような対応を行って

いるのか伺う。 町長 

担当課長 
（2）障がい者の理解を深めるための啓発活動の

推進について 

障がい者に対する町民の理解を高め

るため、町としてどのような対応を行

っているのか伺う。また、今後の対応

を伺う。 

 

３ 次年度の町

政運営につい

て 

（1）次年度どのような町政運営を行っていくのか 

公約に対し次年度どのような町政運営を

行っていくのか伺う。 

町長 

（2）行財政改革をどのように実施していくのか 

組織機構改革も含めた行財政改革プラン

の策定に向け、現状と今後の対応を伺う。 

【メ モ】 



１２月７日（質問順１番～４番）             【№ ５】 

質問順 質問者 質問事項 質  問  要  旨 答弁者 

１ 藤本 勝美 

 

１ 町内小学校

のエアコン設

置について 

（1）年々高温化する夏の気象状況の中、エアコン

の町内小学校への設置をどのように考えてい

るのか伺う。 

町長 

担当課長 

（2）文科省のエアコン設置に対する基本的な考え

はどうなっているか伺う。 

国は、２，４００億円の予算で取り組むと言

っているが、玖珠町はどう取り組むのか伺う。 

（3）１２月の補正予算で、エアコン設置の提示が

あるが、玖珠町の設置の方法を伺う。 

 

２ 伐株山の開

放について 

（1）伐株山のその後について伺う。休憩舎の管理

はどうなっているか伺う（エアコンの修理・

その他） 

町長 

担当課長 

２ 繁田 弘司 

 

１ 堆肥舎の現

状と今後につ

いて 

（1）これまで３回にわたり質問してきた。酪

農・和牛農家の堆肥処理について、町としての

考えを伺う。 

町長 

担当課長 

 

２ 農業生産に

ついて 

（1）米、椎茸、夏秋野菜の取り組み等につい

て、どのよう考えを持っているのか伺う。 

町長 

担当課長 

 

３ 人口減少に

ついて 

（1）年々減少する人口、どのように把握し、

将来への町づくりをどう考えているか伺う。

打開策が何かあるか伺う。 

町長 

担当課長 

【メ モ】 



【№ ６】 

質問順 質問者 質問事項 質  問  要  旨 答弁者 

３ 松下 善法 

 

１ 新元号につ

いて 

（1）平成３１年４月３０日に「平成」が終わり元

号が変わるが、対策は万全なのか伺う 

町長 

担当課長 
（2）元号が変わることで、財政負担が生じると思

うが、試算しているのか伺う。 

（3）元号は、変わることがあるので、西暦に統一

し管理する考えがあるのか伺う。 

 

２ 消防団につ

いて 

（1）消防団員の高齢化が進んでいるが、団員を確

保するための対策を伺う。 
町長 

担当課長 
（2）消防団の使用している設備について強化して

行く考えがあるのか伺う。 

（3）双方向通信可能なデジタル携帯用無線機を配

置できないか伺う。 

 

３ 都市計画道

路について 

（1）平成２８年第４回玖珠町議会定例会にて玖珠

都市計画について質問したが、その後の進捗

状況について伺う。 町長 

担当課長 

 （2）未整備路線について伺う。 

（3）玖珠都市計画の変更・見直しについて伺う。 

４ 大野 元秀 

 

１ ゴミの収集

計画について 

（1）３月議会での追跡質問 

収集回数のアンケートや意識調査が行われ

たのか伺う． 

町長 

担当課長 

 

２ 玖珠美山高

校の支援に

ついて 

（1）玖珠美山高等学校魅力化事業の反省点を踏ま

えて、魅力の発信や支援の協議・検討をどう

考えているのか伺う。 
町長 

担当課長 

（2）「玖珠志学塾」の方針や考え方について伺う。 

 

３ 地域の現状

と課題につい

て 

（1）少子・高齢化が進む中、現状と課題について

の把握と問題解決に向けた対策をどう考えて

いるのか伺う。 町長 

担当課長 
（2）集落支援員推進事業を再度提案する考えはあ

るのか伺う。 

【メ モ】 

 


